
令和 6 年度 第 2 回コンクリート常任委員会 

議事録 

 

日 時：2024 年 7 月 17 日（水）14 時 00 分～16 時 20 分 

場 所：Web 会議＋土木学会講堂のハイブリッド会議 

出席者：岸委員長，細田幹事長 

綾野，石関，石田，上田（隆），内田，加藤，鎌田，河合，草野，河野，小林，佐伯，佐川， 

佐藤，下村，菅俣，杉山，高橋，田所，玉井，津吉，鶴田，永元，前田，牧，松尾，松田，宮里， 

森川，山路の各常任委員 

古賀，斎藤（豪），坂井，半井，藤山の各常任委員兼幹事 

恩田雅也，伊代田岳史（オブザーバー） 

佐々木（事務局）  

 

配布資料： 

2-0 令和 6 年度 第 2 回コンクリート常任委員会 議事次第 

2-1 2024（令和 6）年度 第 1 回コンクリート常任委員会 議事録（案） 

2-2 コンクリート委員会/100 常任委員会（2023･2024 年度）委員構成 

2-3 建設用３Ｄプリンターによる埋設型枠設計・施工に関する研究小委員会 委員名簿 

2-4 「示方書連絡調整小委員会（第 5 期）」の活動方針（案）と委員候補推薦依頼 

2-5 JCI からの意見照会に関する資料 

2-6 高強度繊維補強セメント系複合材料の設計・施工指針（案）に関する講習会 

2-7 「プレストレストコンクリート黎明期に建設された茂喜登牛水路橋の解体調査研究小委員会」成果報告会資

料 

2-8 2024 年度コンクリート委員会 一般会計 予算（2024/7/17 案） 

2-9 カーボンニュートラルに向けたコンクリート構造物のあり方に関する研究小委員会設立趣意書（案） 

別紙 コンクリートライブラリー119「表面保護工法 設計施工指針（案）」の改訂に関する委託研究申込書 

 

 

議 事： 

1. 委員長挨拶 

岸委員長より，常任委員会開催にあたって挨拶があった．全国の天候不順，西日本での豪雨，松山での土砂災害

へのお見舞い，逝去された青木委員への感謝とお悔みが述べられた．また，示方書改訂の次期に向けての準備につ

ても状況が報告された． 

 

2. 2024 年度 第 1 回コンクリート常任委員会議事録の承認【資料 2-1】 

 細田幹事長より前回議事録案が読み上げられ，内容が承認された． 

 

3. その他 

 特になし 

 

審議事項： 

1. 常任委員会の委員の交代【資2-2】 

 岸委員長より，常任委員会の委員の変更について提案があり，提案通り承認された．  

 

2. 2種委員会委員構成の変更 

(1) 建設用３Ｄプリンターによる埋設型枠設計・施工に関する研究小委員会（252 委員会）の委員変更【資料 2-3】 

岸委員長より，建設用３Ｄプリンターによる埋設型枠設計・施工に関する研究小委員会（252 委員会）の委員の

変更の提案があり，承認された．  



 

3. 2 種委員会の設置の提案 

(1) 示方書連絡調整小委員会【資料 2-4】 

 半井幹事より，示方書連絡調整小委員会（第 5 期）の活動方針案および幹事について提案があり，承認された．

また，委員およびインタビュー対象者の推薦について依頼があった． 

 

(2) カーボンニュートラル合同委員会について【資料 2-9】 

 加藤委員より，カーボンニュートラルに向けたコンクリート構造物のあり方に関する研究小委員会の設置につ

いて提案され，承認された．  

 

(3) 表面保護工法のライブラリーの改訂について【別紙資料】 

小林孝一委員および恩田雅也氏（中日本高速道路，委託者）より，コンクリートライブラリー119「表面保護工

法設計施工指針（案）」の改訂のための委託研究（2024年9月より2年間の予定）の申込について説明され，委託研

究の受託する小委員会の設置が承認された．  

 

4. JCI からの意見照会への対応【資料 2-5】 

 細田幹事長から説明があった．何か意見があれば，幹事団宛に8月5日までに連絡することとなった．なお，こ

れまでは事務局から委員長・幹事長宛に依頼が来たものを幹事団で対応を検討したが，今後はひとまず常任委員

会にメールを転送し，その後に対応を検討させていただくこととする． 

 

5. その他 

 特になし． 

 

報告事項： 

1. 講習会，成果報告会の開催案内 

(1) 「高強度繊維補強セメント系複合材料の構造利用研究小委員会（254委員会）」の成果報告会【資料2-6】 

254委員長の内田委員より，成果報告会のハイブリッド開催について紹介があった． 

 

2. 講習会，成果報告会の開催報告 

(1) 「プレストレストコンクリート黎明期に建設された茂喜登牛水路橋（土木学会選奨土木遺産）の解体調査研

究小委員会（363委員会）」の成果報告【資料2-7】 

363 委員長の石田委員より，成果報告の概要について紹介があった．  

 

3. 2024 年度コンクリート委員会の予算【資料 2-8】 

事務局より，更新された予算案が共有された．  

 

4. その他 

(1) 能登半島地震の情報共有について 

細田幹事長らが横浜国立大学として実施する，能登半島地震の調査予定（2024年7月19～21日）について情報が

共有された  

・ 

(2) 土木学会全面禁煙について 

事務局の佐々木氏より，敷地内全面禁煙についての説明があった． 

 

(3) 土木学会 110 周年 10 年の活動報告について 

岸委員長より，過去10年間の活動について出版物を中心に取りまとめる予定が説明された．なお，110周年記念

式典は11月19日に開催される予定である． 

 

(4) 第 1 回コンクリート委員会について 

岸委員長より，9月3日に仙台で開催する第1回コンクリート委員会・第3回常任委員会について，出席が依頼さ



れた． 

 

次回開催： 

 日時：9 月 3 日（火）14：00～17：00 Web＋ホテルモントレ仙台（予定）のハイブリッド会議 

 議題：幹事宛 8 月 20 日（水）までに 

 


